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日  時：令和 5年 8月 24日（木）18時 30分 ～20時 30分 

場  所：平田森コミュニティセンター 

対象地区：平田森 

参加人数：7名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇水路から水があふれている 

（市民から） 

春の雪解けや大雨で増水した水路からあふれた水が畑に流れ込んで浸水している。原 

因の調査と対応をお願いしたい。 

 

（市から） 

・水路の管理者の確認も必要となるため、まずは現場を確認したうえで、対応を回答す

る。 

〇道路舗装の修繕について 

（市民から） 

昨年、住宅が新築され、水道の配管工事をしたと思われる場所で、道路舗装が陥没して

いる箇所がある。 

  

（市から） 

・まずは現場を確認する。 

〇樹木の伐採と処分について 

（市民から） 

墓地の松の木を伐採して処分したいのだが、墓地での作業に対応してくれる業者が見

つからない。市で見つけてもらえないか。 

 

（市から） 

・以前、別の現場について経費の見積書の作成を依頼した例があったかと思うので、確認

して連絡する。 

〇墓地の区画の管理について 

（市民から） 

墓地の区画が不足したため、団体を設立して区画を増設したが、設定していた価格で販

売すると赤字となるため、現在は販売を休止している。団体は解散状態だが、課税されて

いる状態である。どうにかして解決したいのだが、同様の例はあるのか。 

（市から） 

・「墓地、埋葬等に関する法律」により、墓地や埋葬の管理や許可について定められてい

て、多くが「みなし墓地」として、地域の方や町会で維持管理されている。それぞれが
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どういった形で管理されているかは、市では把握していない。市内にどういった事例が

あるか、何らかのアドバイスができるかを確認して回答する。 

〇集会施設の改修について 

（市民から） 

今年改修工事を行った集会施設は平成 25年度にも改修工事を行っており、その改修以

前から、正面玄関と風除室、裏口付近に、雨漏りのような現象がしばしば確認されてい

た。また、内装にカビが発生したり、壁の隙間から覗いてみると内部の木材が腐っている

ことがあったため、市の担当者や、当時の施工業者にもその旨を伝えたが、予算上の理由

からか、内部の腐っている部分はそのままに、内装や外壁などの貼り替えが行われた。 

 今回の工事では壁をすべて取っ払っており、柱が腐っている部分も交換しているよう 

だ。令和４年度の町会要望には屋根の塗装を要望事項として提出しており、「令和５年度 

以降、屋根の状況を確認調査したうえで、実施できるよう検討します」との回答を受け取 

っている。 

 屋根の塗装は町会から要望したものだが、費用はいくらかかるのか、また、その他の工

事にはいくらかかるのか。    

 今回の工事は、工事期間や予算についても説明がされないままに工事に着手し町会に

負担を求める形となっているが、市のやり方として正しいのか。 

 10 年前当時から我々の声に耳を傾けて、正しい判断で雨漏りの原因、調査、確認を行

い、腐敗箇所の木材を症状が軽いうちに改善していれば、費用も少額で済み、今回のよう

な最悪の事態は避けられていたと思っている。 

これまでの経緯から、屋根の塗装以外の部分の費用については減免してほしい。 

 

（市から） 

・集会施設の管理運営等の取扱基準があり、改築の場合の町会の負担は１世帯あたり１

万５千円、大規模改修の場合は１世帯あたり５千円となっている。これに基づいて集会

所の改築、大規模改修を実施し、特に耐震基準を満たしていない施設については、国の

緊急防災減災事業債を使いながら、市が３割を負担して実施してきた。平田森の集会所

その対象にはなっておらず、屋根の雨漏りについては、前回のまちづくり懇談会でも話

題となっていて、当時の担当が調査をしているが、改めて調査した際の状況などを確認

する。また、建築当時の設計がどうなっていたのか、どこの業者が施工したのか、また、

その後の修理の経緯なども調べたうえで回答する。 

・前回のまちづくり懇談会でも話題になっていたので、修理したものだと思っていた。 

・今回の工事については丁寧に進めるということを欠いていた部分があったようで申し

訳ない。経緯を担当に確認する。 

・町会負担分の請求についても、改めてお答えする。 

〇新本庁舎建設の心象の地域差について 

（市民から） 
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地域によっては、新しい庁舎できてそちらにすべてを持っていかれ、今後の手続きなど

が不便になるとと言っている方がいるが、市はどのように考えているのか。 

  

（市から） 

・新庁舎は、市役所の部署が１か所に集まることで、市民の方の利便性は向上し、職員の

業務の効率が上がると考えており、合併当初からの構想によるものである。また、施設

の整備についても、特定の地域でのみ事業を行っているということはない。合併前の町

村ではできなかった施設の整備も、市になって実施できていると考えている。 

〇食生活推進員の活動への支援について 

（市民から） 

補助金などで活動への支援してほしい。 

 

（市から） 

・ご意見があったことは、担当に伝える。 

〇防犯灯の設置について 

（市民から） 

平田森から町居へ向かう途中の信号から平田森寄りの付近が、夜間は非常に暗く、小・

中学生の帰宅時に危険である。 

 

（市から） 

・現場の状況を確認し、通学路であることを踏まえて対応を検討する。 

 


